



ORIENTE MEDIO: CONFLICTO ISRAEL – IRÁN

El conflicto entre Israel e Irán se encuentra en un momento crítico mientras Trump exige la rendición incondicional de Teherán.

El presidente estadounidense exigía ayer la rendición incondicional de Teherán y evaluaba sus opciones militares. Trump convocaba una reunión de su equipo de seguridad nacional en la sala de crisis de la Casa Blanca tras una jornada de retórica frenética en la que el presidente dio señales marcadamente contradictorias sobre si las fuerzas estadounidenses participarían directamente en los bombardeos israelíes sobre Irán. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

La tentación de una intervención militar estadounidense siembra discordia en el bando de Donald Trump.

Figuras de la base trumpista se oponen a cualquier intervención estadounidense en el conflicto, llegando incluso a evocar un “cisma”, mientras que miembros del entorno presidencial alientan un cambio de régimen en Teherán. [LE MONDE](#)

Donald Trump contradice a su jefa de inteligencia sobre el programa nuclear de Irán.

Por primera vez desde el inicio de su segundo mandato en la Casa Blanca, Donald Trump desestimaba ayer la afirmación de la directora de Inteligencia Nacional, Tulsí Gabbard, de que Irán no está construyendo un arma nuclear, contradiciendo públicamente a su jefe de espionaje. [LE FIGARO](#)

Irán prepara misiles para posibles ataques de represalia contra bases estadounidenses, según fuentes oficiales.

Irán ha preparado misiles y otros equipos militares para atacar bases estadounidenses en Oriente Medio en caso de que EEUU se una a la guerra de Israel contra el país, según fuentes oficiales estadounidenses que han revisado informes de inteligencia. Por su parte, los mandos militares estadounidenses han puesto a las tropas en alerta máxima en toda la región ante el creciente temor a una guerra más amplia. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

El Líbano, deseoso de mantenerse al margen de la guerra entre Israel e Irán, advierte a Hezboláh que no se una a la lucha.

Las autoridades libanesas han advertido al grupo militante Hezboláh que se mantenga al margen del creciente conflicto entre Irán e Israel, mientras el ejército libanés refuerza su presencia en el sur para evitar el lanzamiento de cohetes que podrían arrastrar al país a los combates, según altos mandos libaneses y diplomáticos occidentales. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)



18/06/2025

Europa respalda a Israel contra Irán a pesar de la indignación por Gaza.

Los gobiernos europeos, cada vez más frustrados con Israel por la guerra de Gaza, están dando a Israel más margen diplomático en su enfrentamiento con Irán, al menos por ahora, ya que ningún gobierno europeo quiere ver un régimen con armas nucleares en Teherán, que ha sido una fuente de inestabilidad en Oriente Medio durante décadas. Sin embargo, el apoyo europeo tiene límites, mientras la canciller alemana afirma que Israel hace el “trabajo sucio” para otros.

[THE WALL STREET JOURNAL](#)

Israel basó sus argumentos para la guerra con Irán en nueva información de inteligencia, que EEUU no creyó.

Antes de lanzar su ataque contra Irán la semana pasada, Israel proporcionó a EEUU información que consideró alarmante: Teherán estaba realizando nuevas investigaciones útiles para un arma nuclear, incluyendo un sistema de detonación de explosivo. Sin embargo, los responsables estadounidenses informados por los israelíes no estaban convencidos de que dicha información apuntara a una decisión de Teherán de construir una bomba, según un alto mando de inteligencia, otro responsable estadounidense y dos asesores del Congreso familiarizados con las conversaciones. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Asimismo, Israel afirma haber asesinado al comandante militar de mayor rango de Irán.

El ejército israelí afirmaba ayer haber dado muerte a un alto oficial militar iraní recién nombrado, pocos días después del asesinato de su predecesor, lo que desestabiliza aún más la cadena de mando militar de Irán mientras la guerra entraba en su quinto día. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Cómo Israel logró la superioridad aérea sobre Teherán.

Artículo de [LE MONDE](#) sobre la larga guerra librada por el Estado judío contra Irán y el “eje de la resistencia” para controlar el corredor aéreo que conduce a Teherán.

¿Podrían los ataques contra Irán causar un desastre nuclear?

El director general de la Agencia Internacional de Energía Atómica (AIEA), Rafael Grossi, declaraba ayer que la escalada militar “aumenta la probabilidad de una fuga radiológica con graves consecuencias para las personas y el medio ambiente”, pero los ataques israelíes parecen haber evitado los objetivos más peligrosos, como las centrales eléctricas, según científicos. [FINANCIAL TIMES](#)



18/06/2025

Israel se está quedando sin interceptores defensivos, según una fuente oficial estadounidense.

Israel se está quedando sin interceptores defensivos *Arrow*, según el director del Proyecto de Defensa contra Misiles del Centro de Estudios Estratégicos e Internacionales de EEUU, generando preocupación sobre la capacidad del país para contrarrestar los misiles balísticos de largo alcance de Irán si el conflicto no se resuelve pronto. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

La bomba estadounidense GBU-57, la única capaz de alcanzar la planta nuclear iraní de Fordo.

Artículo de [LE MONDE](#) sobre la bomba estadounidense GBU-57, de alta penetración, que fue diseñada específicamente para destruir las instalaciones de enriquecimiento de uranio en la planta subterránea, medios de los que carece el ejército israelí.

Trump deja a Europa desamparada en las Montañas Rocosas, e Irán con una dura disyuntiva.

Artículo de análisis de [THE GUARDIAN](#) sobre la dura disyuntiva en la que Trump ha dejado a Irán: volver a la mesa de negociaciones y aceptar la oferta de “un acuerdo”, o ver cómo Israel, posiblemente con el apoyo de EEUU, destroza el aparato de seguridad, el programa nuclear y la economía iraníes en lo que sería el ejercicio definitivo de máxima presión.

A pesar de sus estrechos vínculos con Irán, Rusia se mantiene al margen ante los ataques de Israel.

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la falta de implicación de Rusia en este conflicto, más allá de llamadas telefónicas y declaraciones condenatorias, ya que Moscú da prioridad a su propia guerra contra Ucrania, así como su necesidad de mantener relaciones cordiales con otros socios en Oriente Medio, lo que ha ayudado a Moscú a sobrevivir a las sanciones económicas occidentales, según los analistas.

La guerra con Irán refleja un Oriente Medio transformado y una nueva doctrina militar israelí.

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el amplio ataque de Israel contra Irán que pone de manifiesto un cambio de estrategia, tras haber contenido durante años sus conflictos con Teherán, Hamás y Hezboláh.

Los ataques israelíes no han destruido el programa nuclear de Irán ni sus ambiciones nucleares.

Artículo de análisis de [THE GUARDIAN](#) sobre los ataques israelíes que han dañado partes clave del programa nuclear iraní, retrasando la fabricación de



bombas en Teherán, según los expertos, aunque no han dañado gravemente el dicho programa, ampliamente disperso y fuertemente protegido, y pueden socavar las posibilidades de una solución diplomática.

Trump ignora los informes de inteligencia estadounidenses sobre Irán para alinearse con Israel.

Artículo de análisis de [THE GUARDIAN](#) sobre la desestimación por parte del presidente estadounidense del veredicto de la jefa de espionaje designada personalmente, Tulsi Gabbard, de que Irán no está desarrollando armas nucleares.

Trump no puede evitar la pregunta por más tiempo: ¿se unirá a la guerra de Israel o no?

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre el punto de inflexión que marca el ataque de Benjamin Netanyahu a Irán para Trump, el cual se enfrenta a una difícil decisión sobre si respaldar o no la guerra de Netanyahu. El presidente estadounidense podría intentar equilibrar la balanza limitándose a lo que ya hace: ayudar a interceptar drones y misiles iraníes con destino a Israel, mientras evita un enfrentamiento militar con Irán.

“Netanyahu es bueno iniciando guerras, pero lo que importa es terminarlas”

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el historial desalentador del primer ministro israelí en la región de Oriente Medio, condenándola a interminables ciclos de violencia.

¿Qué gana Irán con un acuerdo nuclear?

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la dificultad de imaginar cómo podría Irán volver a la mesa de negociaciones tras un ataque tan brutal, aunque sus otras opciones son peores.

“Irán es el momento de disuasión de Trump”

Editorial de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el poder del presidente estadounidense de revertir el legado afgano de Biden ayudando a Israel a eliminar la amenaza nuclear de Teherán.

GUERRA EN UCRANIA

Moscú afirma haber conquistado un nuevo pueblo en la región de Sumy.

Rusia afirmaba este miércoles haber tomado una nueva aldea en la región de Sumy, donde sus tropas han estado ganando terreno durante semanas y pretenden establecer una “zona de contención” para evitar incursiones desde Kiev. [LE FIGARO](#)



18/06/2025

Ucrania se tambalea mientras Trump se retira del G7 sin reunirse con Zelensky.

Los diplomáticos ucranianos se mostraban frustrados ayer, y en algunos casos resentidos, por la negativa de Donald Trump a abordar el alto el fuego entre Rusia y Ucrania, el cual regresaba a Washington antes de reunirse con Zelensky, para centrarse en el conflicto entre Israel e Irán. Países como Reino Unido y Canadá prometieron ayer nuevas sanciones contra Rusia, y sus líderes expresaron su apoyo a Ucrania en publicaciones en redes sociales y declaraciones públicas; sin embargo, un breve resumen de las conversaciones de los líderes sobre Ucrania, que expresaron su apoyo a los esfuerzos de Trump para poner fin al conflicto, careció de las enérgicas condenas a la invasión rusa que contenían los comunicados anteriores del G-7. [THE GUARDIAN](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Rusia “no tiene ninguna posibilidad” si los países de la OTAN permanecen unidos, según afirma la jefa de política exterior de la UE.

Kaja Kallas declaraba este miércoles desde el Parlamento Europeo en Estrasburgo, pocos días antes de la cumbre de la Alianza Atlántica en La Haya, que Rusia es una “amenaza” para la seguridad mundial, pero “no tiene ninguna posibilidad” si los países miembros de la OTAN permanecen unidos. [LE FIGARO](#)

Cómo los europeos han compensado la retirada estadounidense en la ayuda a Ucrania.

Aunque EEUU no ha anunciado ninguna nueva ayuda desde el regreso de Donald Trump a la presidencia el 20 de enero, los europeos han aumentado su apoyo a Kiev. En tan solo tres meses, Europa —en términos geográficos— ha asignado 19.100 millones de euros a Ucrania, siendo la cifra trimestral más alta desde febrero de 2022. [LE MONDE](#)

Australia adopta sus primeras sanciones contra la “flota fantasma” rusa.

Al igual que la UE y Reino Unido, Australia ha impuesto por primera vez sanciones contra 60 buques de la “flota fantasma” utilizada por Rusia para exportar su petróleo, según anunciaba este miércoles su gobierno. [LE FIGARO](#)

ARMAMENTO Y DEFENSA

-EUROPA – OTAN

La UE presenta un plan para impulsar la industria de defensa.

La UE pretende fortalecer sus capacidades de defensa flexibilizando la compleja normativa que abarca desde las finanzas sostenibles hasta la aplicación de las fusiones. La Comisión Europea, brazo ejecutivo de la UE, proponía ayer una serie de cambios y aclaraciones a la normativa vigente, incluyendo alentar a los



18/06/2025

organismos de control de fusiones a considerar favorablemente los acuerdos del sector de defensa e indicar a los gestores de activos que algunas inversiones en seguridad podrían seguir considerándose financiación ambiental, social y de gobernanza. [THE WALL STREET JOURNAL](#); [LE MONDE](#)

Rheinmetall y Anduril se unen para producir conjuntamente sistemas de defensa para Europa.

La alemana Rheinmetall y el startup estadounidense Anduril Industries se han unido para desarrollar y producir conjuntamente sistemas de defensa para Europa, en la última colaboración transatlántica que surge a medida que el continente pretende aumentar su inversión en seguridad. La colaboración comenzará con el desarrollo de variantes europeas de los misiles *Barracuda* y el vehículo aéreo autónomo *Fury* de Anduril, en el marco de soberanía digital de Rheinmetall, según informaban hoy las compañías. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Francia lanza una carrera para desarrollar drones de gran tamaño e intentar recuperar el terreno perdido.

Durante una visita al Salón Aeronáutico de París el martes, el ministro de defensa francés, Sébastien Lecornu, ha firmado acuerdos con cinco jóvenes fabricantes para animarlos a desarrollar dispositivos de bajo coste que estarán disponibles a finales de 2026. [LE MONDE](#)

El dilema de la defensa aérea europea: ¿puede el sistema franco-italiano rivalizar con el *Patriot* estadounidense?

Francia e Italia buscan compradores potenciales para su nuevo sistema conjunto de defensa aérea en el Salón Aeronáutico de París de esta semana, con el objetivo de convencer a los ejércitos europeos de que reduzcan su dependencia del armamento estadounidense. **MBDA**, el líder europeo en misiles, el grupo de defensa francés **Thales** y el italiano **Leonardo** presentan su sistema de armas tierra-aire *SAMP-T* de nueva generación como una alternativa viable al superventas *Patriot* estadounidense. [FINANCIAL TIMES](#)

“La neutralidad le conviene a Eslovaquia”: el primer ministro Robert Fico cuestiona la pertenencia del país a la OTAN.

El primer ministro eslovaco, Robert Fico, sorprendía a todos ayer al defender la neutralidad, planteando la cuestión de la adhesión del país centroeuropeo a la OTAN pocos días antes de la cumbre de La Haya. Bratislava se unió a la Alianza Atlántica en 2004, junto con la Unión Europea, y desde 2022 destina el 2% de su PIB a defensa, en línea con el objetivo actual de la OTAN. [LE FIGARO](#)



“Por qué Europa debería secuestrar la OTAN para sus propios fines”

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre la necesidad de los gobiernos europeos de aprovecharse de la OTAN para sus propios fines, los cuales deben darse cuenta de que viven con tiempo prestado, ya que la atención de seguridad de EEUU se centra inexorablemente en la lucha contra China.

-EEUU

“Los aranceles de Trump debilitan las fuerzas armadas de EEUU”

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la imposición de aranceles de Trump, que retrasan las armas fabricadas en EEUU, aumentan los costes y dejan al pueblo estadounidense y sus aliados menos preparados para una próxima guerra.